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一场大胜，让申花队看到了晋级
足协杯四强希望的同时，何龙海、费尔
南多和齐龙这些年轻球员的出色表
现，也使得之前一直被诟病太“老”的
申花队，有了“变现”年轻化的可能。

赛后的新闻发布会上，吴金贵被
问到了年轻队员能否进入申花一线队
的问题，而他也表示，会给他们更多锻
炼成长的机会：“在现今困难的情况
下，梯队小将的表现超出了我的预
期。总体来说，几位小队员在训练和
比赛态度上都达到了一线队要求，希
望他们能够在接下来的比赛中更好地
发挥出自己的技战术水平，也相信他
们都有机会进入一线队。”

申花年轻球员展现出来的战斗
力，在不少圈内人士看来，并不让人
意外，毕竟无论是以朱辰杰、蒋圣龙
和刘若钒、周俊辰为代表的 1999 年
和2000年龄段，还是以费尔南多、朱
越、何龙海为代表的2001和 2002梯
队，在同龄队伍中整体实力都属于佼
佼者，尤其是在目前大多数球队都开
始启用U23和U21球员的情况下，这

一点，在申花与沧州雄狮队的足协杯
第一回合较量中也不难看出。“看得
出来，申花年轻队员非常自信，一来
足协杯赛的压力不像联赛那么大，二
来场上对手跟他们年龄差不多，在
U21联赛当中应该都碰到过，如果真
的一上来就碰到坎特、苏祖和奥斯卡
这种级别的外援，肯定就是另外一种
心态和体验了。”

对申花教练组来讲，眼下的当务
之急，显然是先打好本周六与沧州雄
狮队的第二回合比赛，确保能够进入
足协杯四强。“针对上一场比赛，我们
也做了总结，有好的地方，也有需要
注意和提高的地方，为下一场比赛做
好准备。”虽然在外界看来，这次的足
协杯赛不但是申花队在 2023 年的

“开篇之战”，也是球队新老投资方交
接关键时期的“正名之战”，但球队上
下依然保持着相当平稳的心态：“我
们现在要做的，就是全力以赴去打好
每一场比赛，全力以赴去拼每一个对
手。希望队员们在接下来的比赛里
能够不畏强者，在敢于争胜的基础
上，学会怎么样去赢得比赛，继续提
升自己的水平。”

迟来的申花首球，用MVP给新年开个好头

周俊辰：被后浪推着走

吴金贵：申花年轻人踢出了我想要的足球

苏州奥体的
球迷看台前，申花
球员逗留许久，暂
时沉浸在这种久
违的互动中。这
时候，周俊辰被一
名申花工作人员
拉走了，后者催促
其赶紧前往不远
处的球场边领取

“最佳球员”的奖
杯。两人显得有
些着急，周俊辰开
始狂奔，但迈开的
每一个步子都很
欢快。

进球来得晚
了吗？对于 2018
年夏天就升入一
线队的周俊辰来
说，经历了首秀助
攻、禁赛风波、租
借在外、伤病困扰
等起起伏伏之后，
这粒首球确实算
是姗姗来迟，特别
是如今已经步入
22岁年龄段的他
没有更多时间可
以挥霍了。

然而，这样的
时机又显得刚刚
好。因为除了进
球，他还有多次助
攻，在球迷的见证
下帮助队友闪耀、
球 队 赢 球 ，以

“MVP”身份开启
了新的一年。
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过去很长一段时间，想进球成为了
周俊辰的执念。“肯定想进球，因为每一
次出场总归希望自己能有最好发挥
的。”但很多时候，越是这样想就越是容
易被套上枷锁，进入一个难进球的怪
圈。赛季初，周俊辰原本想的是“以更
好的姿态”归来，但紧接着而来的是一
长段伤病恢复期和一次肺部感染，一切
变得难上加难了。

“无论做什么事情都要居安思危，不
能因为自己是年轻球员就觉得高枕无忧
了。”在恢复期，他渐渐学会沉下心，一边
耐心等待，一边做好机会来临时紧紧抓
住的准备。去年11月16日的八分之一决
赛中，申花以5比0大胜中甲球队江西北
大门，赛事组委会并没有将最佳球员的
奖杯颁给进球球员，而是给了贡献两次
助攻的周俊辰，他拿到了在申花一线队
的第一个“最佳球员”奖杯。

一个半月后，周俊辰将足协杯单场
的数据提升为2次助攻和1粒进球，第二
个奖杯到手。“从赛后致谢球迷到领取
自己的奖杯，这一路感觉非常棒，是久
违了的感觉。在有球迷到场的情况下
赢球感觉真的很不一样，非常开心，而
自己能在这样的比赛中拿到最佳球员，
开心的程度也加倍了。”周俊辰说，“非
常感谢教练组和领导的信任，也感谢队
友们，没有他们的帮助我也无法拿到最
佳球员的奖项，感谢所有人。”

这场5比1可以归结为对手沧州雄
狮全华班包括年轻球员的班底与申花

存在较大差距，但不可否认，一群年轻
人迎难而上，成为了申花的“门面担
当”，才是把比赛拼下来的更主要原
因。“我们这次从联赛结束到备战足协
杯，时间很短，而且刚从海口回来，我们
都觉得苏州这边的天气比较冷，身体上
也都有些疲劳。同时球队又经历了人
员不整的问题，有很多伤病和合同到期
的情况。但是我觉得自己发挥得还不
错，全队也是。”

这场比赛中，周俊辰不再是严格意
义上的年轻球员了，有五名比他还小一
岁的球员推着他这个“前浪”往前走。

“有很多小朋友上来了，比赛中出现了
很多新面孔，他们的发挥都很好，也是
申花的未来。我觉得这个结果在教练
组和我们眼中是符合预期的。希望之
后的比赛中能有更好的发挥，给所有人
带来一件可以开心一阵子的事情以迎
接新年的到来。”周俊辰为他口中的“小
朋友”树立起一个榜样。第一球，他制
造了对手的乌龙；第三球，他甘当绿叶
为“后辈”费尔南多输送了进球的机会；
第四球，轮到他自己了，亲吻队徽的周
俊辰有了些老大哥的模样。

“去年一年你们很困难，我们也很
困难，但是新的一年来了，相信所有的
困难都将结束。”赛后，球迷在看台上喊
着话，“让我们用全新的面貌迎接新的
一年，我们会永远在你们的身后！”周俊
辰和队友们站在广告牌前认真聆听，他
们用力地点了点头。
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在23岁的队长朱辰杰的带领下，
32岁的艾迪进球了，26岁的徐友刚进

球了，第一次代表申花参加正
式比赛的21岁的费尔南多进
球了。

5比 1战胜沧州雄狮队，
在足协杯四分之一决赛的两
回合较量中占得先机。赢球
的结果，本就在申花主帅吴金
贵的预料之中，让他有些意外
的是“很长时间我们没有进那
么多球了”。“我们要求队员
（有）向前（的意识），要对对方

的禁区进行冲击，所以队员们在几脚
传球后都会插向（对方）禁区，这也是
我们要求的战术。”

从打完跟深圳队的那场联赛收官
战开始，吴金贵的脑子里便只有一个
念头：跟沧州雄狮队的两场足协杯赛
怎么打？

中超联赛倒数第三轮，申花队曾
经在客场3比0战胜过沧州雄狮，但是
在那场比赛中，包括坎特和奥斯卡在
内的几名沧州雄狮队外援都没有出
战，只能算是一支打了“对折”的球队，
对足协杯赛将要再次相遇的两支球队
来讲，并不具备太多的参考价值。

更多的问题，来自于申花队自

身。由于股改尚未全部完成，原本作
为俱乐部重中之重、半年前就应该着
手进行的球员续约工作，一直搁置到
了年底，那些合同到2022年12月31日
到期的球员，在缺少必要保障的情况
下，很难全身心地继续代表申花队参
加比赛，原本就缺兵少将的吴金贵，直
接被逼到了“弹尽粮绝”的地步，把那
些没有任何职业联赛经验的梯队年轻
队员“升级”进入一线队，也成了仅有
的选择。

“从年龄上讲，二十一二岁已经不
算很年轻了，像朱辰杰和蒋圣龙他们
这些球员，这个年龄的时候已经踢了
三四个赛季中超了。”在上海休整训练

的几天时间里，申花教练组一直都在
重点考察从U21梯队里调上来的几名
球员，在教练组看来，刚刚在U21联赛
中获得亚军的这批队员，无论身体还
是竞技状态都相当不错，欠缺的只是
经验和信心：“我们给队员看了之前比
赛的一些视频，尤其是跟他们同年龄
的那些球员的表现，就是要让他们知
道，自己不比任何人差。再大牌的球
员，也都是从第一场比赛开始的。有
点紧张很正常，上去之后，前锋过两次
人传两次球，后卫开两次大脚解两次
围，自然也就不怕了，而且不管最后的
比赛结果怎么样，有教练和老队员兜
着呢，你们放开了踢就可以了。”

梯队球员实力超预期


